



Superdólar obligará a Banxico a elevar el precio del dinero

Analistas esperan que tan pronto como en septiembre el banco deberá subir su tasa de interés; si tarda en reaccionar se prevén presiones en los precios de las mercancías.

Por: Carmen Luna |

Viernes, 31 de julio de 2015 a las 06:08

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — El Banco de México (Banxico) reconoció que la depreciación del peso frente al dólar estadounidense puede generar repercusiones en las expectativas de inflación, por lo que a más tardar en septiembre se verá obligado a elevar su tasa de interés.

La medida sería una réplica del anuncio que haría horas antes la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), coincidieron especialistas.

Banxico debe seguir a su similar de EU para mantener el atractivo de los activos nacionales y limitar una salida de capitales que provoque la mayor depreciación del peso.

“Las posibles acciones de política monetaria por parte de la Reserva Federal podrían tener repercusiones adicionales sobre el tipo de cambio, las expectativas de inflación y, por ello, sobre la dinámica de los precios en México”, dijo el Banco comandado por Agustín Carstens en la minuta de la última reunión de política monetaria.

En lo que va de 2015, el peso ha caído 9.40% frente al dólar y desde mediados de mayo de 2013 (cuando el entonces presidente de la Fed, Ben Bernanke, sugirió que el alza de tasas se acercaba) acumula una pérdida de 24.23%, con lo que cotiza en el peor nivel de su historia, en alrededor de 16 unidades por billete verde.

“Pensamos que en septiembre, cuando la Fed suba su tasa de interés, Banxico se mueva en paralelo”, dijo por su parte el director de estrategias de mercado de Finamex Casa de Bolsa, Guillermo Aboumrad.

Agregó que ya era preocupante que Banxico no anunciara alguna acción para impedir que la excesiva y poco justificada depreciación del peso continuara y con esto, afectar la formación de precios.

La Comisión de Cambios, integrada por Hacienda y Banxico, anunció este jueves que elevará el monto a ofrecer en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo de 52 millones a 200 millones. Además que venderá 200 mdd cuando el tipo de cambio FIX determinado el día hábil anterior se incremente en 1%.

“Con la minuta y el anuncio de las nuevas medidas de intervención es probable que (Banxico) incremente la tasas de interés pero solo cuando Estados Unidos comience a hacerlo. Vemos un grado de preocupación importante, pero hasta el momento hay un escenario de precios contenidos porque tal vez el ambiente de

deflación en el mundo y los bajos precios de los commodities lo compensan y por el dinamismo de la economía”, dijo el director de estrategia de renta fija tipo y tipo de cambio de Casa de Bolsa Banorte-Ixe, Alejandro Padilla.

El director de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño, advirtió que Banxico tiene el tiempo encima, ya que de no elevar su tasa de interés, el mercado de bonos mexicano perderá competitividad y habrá una salida importante de capitales.

“La recomendación es que aumente su tasa antes que la Fed y ante esta volatilidad creo que puede tomar medidas ya y esto no implica afectar el crecimiento económico porque las condiciones monetarias seguirán siendo expansivas”.

Según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), México fue el quinto país con mayor recepción de capitales, y se calcula que de enero 2009 a junio de 2014 entraron 258,000 mdd en inversión de cartera, en busca de mayores rendimientos que los ofrecidos en Estados Unidos.